



(http://www.lavozdemichoacan.com.mx/wp-content/uploads/2015/04/cemide.jpg)



Foto: Jaime Lagunas

## Michoacán está en quiebra; debe 31 mil millones de pesos

27 de abril, 2015

Sergio Lemus/La Voz de Michoacán



(http://www.lavozdemichoacan.com.mx/wp-content/uploads/2015/04/cemide.jpg)

Foto: Jaime Lagunas

Desde 2009 a la fecha, el Estado de Michoacán se encuentra en “quiebra técnica” derivado de que se conformó una “Contabilidad Creativa” o contabilidad maquillada como práctica sistemática que se venía aplicando en las Cuentas Públicas del Gobierno del Estado, desde el año 2003; y que los gobiernos ocultaron el deterioro de las finanzas públicas y dio la percepción de tener finanzas sanas.

Lo anterior, denunciaron miembros del Centro Michoacano de Evaluación A.C., (CEMIDE), al elaborar un estudio de la situación financiera del año 2014 y recriminar que el trabajo de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) ha sido “inexistente” en no fiscalizar los recursos públicos o haber señalado energicamente del deterioro de las finanzas que se empezaron a dar desde el 2003 a la fecha.

CEMIDE también cuestionaron la labor de los contralores del estado de Michoacán por no hacer nada para detener lo que para ya un quebranto financiero de las finanzas michoacanas desde el 2009, y que el próximo gobierno del estado tendría que enfrentar un cierre de año complicado que llevaría a agudizar la crisis económica del estado.

El monto total de la deuda pública, al 31 de diciembre de 2014, ascendió a 31 mil 298 millones de pesos en créditos a bancos y en pasivos, informó Jesús Alba Aguilar, especialista en materia financiera e integrante de CEMIDE, quien reveló que la deuda a corto plazo aumentó el 34.5 por ciento en el año pasado con respecto al 2013.

La quiebra técnica, dijo Alba Aguilar, que se reconoce por la Secretaría de Finanzas del Gobierno de Michoacán que encabeza Miguel López Miranda, es porque los activos son menores a los pasivos, es decir, que se gasta más

de lo que se recibe. Esto se observa en el estado de Michoacán que no se viene pagando a los proveedores de servicio y a los constructores.

También porque se mantiene la subpresupuestación en la Secretaría de Educación del Estado (SE) que opera más recursos a lo que programa dentro del presupuesto de egresos y que en el último año ejerció más de 5 mil 591 millones de pesos el déficit presupuestal. Además de que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ejerció cerca de 3 mil 300 millones de pesos, cuando se le aprobó por el Poder Legislativo de Michoacán un gasto de 2 mil 275 millones de pesos.

Alfonso Álvarez Miaja, integrante de este Centro Michoacano de Evaluación comentó que ha existido "complicidad" entre autoridades estatales y el ala magisterial democrática en firmar o pactar minutas que han deteriorado las finanzas del estado con recursos no programados, el caso está en que desde 2003 se aprobó el primer crédito de mil 500 millones de pesos, con lo cual empezó el inicio de la quiebra técnica y que se dio ya en el 2009 al aparecer una contabilidad "creativa" que sirvió para registrar recursos circulantes que al final fueron pasivos y deuda no registrada.

Para más información consulte la edición impresa de La Voz de Michoacán.

## NOTAS RELACIONADAS:

(<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/56-millones-319-mil-pesos-recibio-la-umsh-en-2013/>)

56 millones 319 mil pesos recibió la UMSNH en 2013 (<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/56-millones-319-mil-pesos-recibio-la-umsh-en-2013/>)

(<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/va-michoacan-por-60-mil-millones-de-pesos-de-la-federacion/>)

Va Michoacán por 60 mil millones de pesos de la Federación (<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/va-michoacan-por-60-mil-millones-de-pesos-de-la-federacion/>)



(<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/decreto-plantea-reestructurar-y-refinanciar-9-mil-millones-de-pesos-de-la-deuda-finanzas/>)

Decreto plantea reestructurar y refinanciar 9 mil millones de pesos de la deuda: Finanzas (<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/decreto-plantea-reestructurar-y-refinanciar-9-mil-millones-de-pesos-de-la-deuda-finanzas/>)